

Siège :
2, Rue Gaston-Baratte
A S C Q

Rédaction : Téléph. 2

Imprimerie : Téléph. 91

Abonnement de soutien :
150 fr. par an
C. C. P. :
U. S. Ascq 121-207 Lille

LE CRI D'ASCO

BULLETIN D'INFORMATIONS LOCALES ET SPORTIVES

Édité sous les auspices de l'Union Sportive Ascquoise (Société agréée du gouvernement n° 14.020)

MIEUX QU'AGRÉABLE ET SALUTAIRE DIVERTISSEMENT

LE SPORT est un puissant générateur de vertus individuelles et collectives.

Ah ! si chacun voulait s'astreindre à la pratique du SPORT

Une analyse succincte des principaux effets résultant de la pratique du Sport a laissé entrevoir quelques bienfaits d'ordre général comme d'ordre physique intellectuel et moral dont l'interdépendance et la résultante n'ont, cependant, été qu'esquissées.

Les rigueurs de la mise en page commandent le seul exposé de l'essentiel des idées, le tri ou la condensation des arguments, le rejet de tous détails et l'élimination de quantité d'intéressantes considérations ne donnant qu'une revue immédiate très insuffisante pour tous ceux qui sont persuadés de la bienfaisance du Sport.

Nous voulons donc, aujourd'hui, présenter quelques compléments indispensables à la thèse de notre défense du sport, des sportmen, des sportswomen et des sportifs plus ou moins actifs.

Incidence individuelle

Si le sport ne dispensait, qu'au seul pratiquant des bienfaits organiques et généraux, son mérite ne serait déjà pas si mince et sa contribution à la mise en valeur du potentiel biologique humain vaudrait une justifiée considération majeure.

Mais il y a plus !

- En développant sa puissance et sa vigueur,
- En aiguisant ses réflexes,
- En maintenant l'acuité de ses sens,
- En portant au maximum son sens Kinestésique, sa dextérité et son adresse,
- En assurant un heureux équilibre mental,
- En lui donnant avec la joie de vivre : la bonne humeur, reflet de son excellente santé, le Sport a un effet général intense (que nous avons antérieurement souligné) et direct sur l'individu, premier bénéficiaire, mais non le SEUL à profiter de cette salutaire et vivifiante action.

Incidence familiale

Par prolongement logique, l'action bienfaisante du Sport se fait sentir dans la famille du sportif tout de suite et, plus tard, dans une descendance saine, en un précieux appui pour la société de demain.

Le sportif sera, en attendant, un bon exemple pour son entourage direct sur lequel « rayonnera » sa parfaite condition. Bien dans « sa peau », alerte, actif le sportif n'a pas motif à geindre, à se

plaindre, à « rouspéter » (si l'on me permet ce néologisme adopté) et sa bonne santé physique, son comportement moral « déteignant » sur ses proches. Sur le plan matériel, il est loin d'être un poids mort, bien au contraire. N'insistons pas.

Incidence sociale

Le sportif est un excellent camarade d'atelier, de bureau. Son éternel sujet de conversation débonnaire vaut bien les délicats sujets politiques, source de discussions interminables, partiales, oiseuses et regrettables par les dissensments amenés.

Au contraire, il est agréable de se trouver en « équipe » avec le sportif pétant de qualités physiques et morales. C'est que celui-ci n'a point seulement développé sa force physique. En même temps, il a acquis le goût de l'action, il a galvanisé son énergie, sa volonté, donc développé sa force de caractère. L'habitude de la lutte contre l'inertie, l'adversaire, le chrono, la pesanteur lui a fourni une dose peu commune d'opi-

niatrété, de constance, de patience aussi dans l'effort, la difficulté et la souffrance, toutes excellentes voies par lesquelles on atteint la virilité et la force morale, l'altruisme, ce « toujours prêt à rendre service », levier le plus puissant des réussites du club, de la famille, de la société.

Incidence civique

Le sportif est un bon citoyen. La prudence nécessaire à la conduite d'un entraînement, à la préparation d'un match ou d'une performance, le soumettent à une vie bien réglée, sans excès, avec respect de la tempérance sans abus de l'alcool ou de tabac, le conduisant à un jugement plus équilibré en même temps qu'à l'humilité par constatation permanente de la quantité d'efforts à fournir pour un record parfois bien éphémère à la prévoyance aussi dans l'élaboration parfois longue et minutieuse d'un programme sportif.

Dans le « civil », ces vertus se manifestent dans la préparation de la vie comme elles contribuent à la mise au

point des actes sportifs et cet ensemble de qualités physiques et morales est toujours grandement apprécié dans la collectivité.

Incidence nationale

Le sportman surveille son état physique et moral. Dans ce domaine plus que partout ailleurs « Mieux vaut prévenir que guérir ». Si tous les Français pratiquent

(Suite page 2)

La Radiesthésie existe-t-elle ?

Il n'est peut-être aucun domaine de la pensée humaine qui ait été plus controversé que celui de la radiesthésie. Il n'en est peut-être aussi aucun qui soit plus mal connu. Chacun parle de la radiesthésie comme il parle de l'intelligence ou de l'éducation sportive. Chacun

par René VISCOT
Vice-Président des Cercles para-psychologiques de Lille

croit, à force d'avoir entendu ce vocabulaire avoir pénétré le secret du sorcier, quand il ne dénie pas systématiquement, par ignorance, ceux qui manient baguettes ou pendules.

Y a-t-il derrière les faits que l'on raconte ou qui figurent dans la presse quelque chose de positif ? Existe-t-il un pouvoir radiesthésique et comment ce pouvoir s'exerce-t-il ?

C'est ce que nous voudrions étudier ici, demandant aux lecteurs de bien vouloir excuser, dans notre exposé la partie technique que nous tenterons de réduire au minimum.

La première question que l'on se pose est celle-ci :

LES FAITS RADIESTHÉSIQUES SONT-ILS AUTRES CHOSES QUE DES ILLUSIONS OU DES CHIMERES ?

Il ne se passe pas de semaines ou de jours sans que la presse nationale ou régionale relate un cas de détection radiesthésique. On découvre ici ou là, sur le terrain, sur une carte ou sur un plan la position d'un amnésique ou d'un cadavre. L'un des faits les plus curieux dans cette catégorie de phénomènes a été rapporté dans le Numéro de Janvier 1931 du « Psychic Science » de Londres :

« M. Palitsch, Inspecteur du Stande-samt à Chemnitz, passa des vacances un peu tardives dans les Alpes Bava-roises ; il était accompagné par sa femme. Un jour, ils décidèrent d'entreprendre l'ascension d'une montagne de 2.000 mètres de hauteur, ascension considérée comme dépourvue de danger. Le jour de l'excursion, Mme Palitsch se sentant fatiguée, son mari

(Suite page 4)



UN CONTE
DE CARNAVAL

Pauvre Pierrot!...

Pierrot, l'éternel éconduit, ce soir de Mardi-Gras, vient de rentrer chez lui. Après avoir accroché au mur, sa guitare aux rubans fripés, il s'est assis près du feu, les coudes aux genoux et la tête entre les mains.

Son feu a l'air de dormir. Pierrot se lève, tisonne et voilà soudain, que par magie, une foule de fées emplissent sa chambre et se mettent à danser autour de lui une ronde folle. Pierrot les contemple. Oh ! Comme elles sont belles : il y en a de vertes, de rouges, de bleues de jaunes, de blanches. Oh ! les bleues ! comme elles sont jolies : d'un bleu pâle; d'un bleu d'argent fin, d'un bleu de rêve, d'un bleu de clair de lune...

Et il se met à chanter :

« Au clair de la lune

Mon ami Pierrot...

C'est vrai, qu'elle est son amie « Madame la lune ». Mais ce soir elle se cache. Il pleut à verse, la tempête se déchaîne, et dans la nuit grise pas un rayon sauveur ne glisse vers lui. La lune, son grand amour a fui, et « l'Ami Pierrot » sent la solitude encore plus lourde à porter.

Pauvre Pierrot... Lui, si gai, si heureux de vivre, il courbe la tête, et semble dans ses vêtements blancs, qui tombent en plis las, un mannequin désarticulé.

Mais soudain, il pousse une plainte. D'avoir trotter toute la journée par les

rues, son vêtement immaculé a des taches de boue. Et à cette vue, il ne peut retenir ses larmes, car il est si fier de sa blancheur.

Et notre poète se lamente et se demande, avec effroi, pourquoi la terre est si méchante puisqu'il n'a plus le droit de porter sa belle robe d'innocence.

Il en est là de ses réflexions, quand un coup de vent brusque réveille le feu qui couve et, pétillant, semble donner le signal d'une danse nouvelle aux petits lutins de tout à l'heure.

Et au même instant, sa fenêtre s'ouvre toute grande et des formes irréelles, baignées d'azur, entrent en farandole. Elles l'entraînent vers la fenêtre. Oh ! le vent a balayé les nuées et là-bas, au fond du ciel délavé, la lune lui sourit.

Pierrot soupire encore, mais cette fois c'est d'allégresse, car il a retrouvé son « Amie » qui l'enveloppe de sa caresse tendre. Sous ses feux brillants, Pierrot redevient blanc. Heureux, insouciant et léger, il décroche sa guitare, l'accorde à la fenêtre, et s'adressant à l'astre de la nuit, tout en s'accompagnant sur sa mandoline, il chante :

« Au clair de la lune

Ton Ami Pierrot

N'a plus d'infortune

Car tu es là-haut... »

Renaud de VALLAURIS.

14 MAI, Une date à retenir
14 MAI,
Un spectacle sensationnel 14 MAI.

LA VIE DANS NOS SOCIÉTÉS

NOTE DE LA REDACTION

Nous invitons MM. les secrétaires des sociétés à nous envoyer leurs copies pour le numéro de Mars avant le 21 dudit mois. Passé ce délai leurs textes ne pourraient être publiés que dans le numéro du mois suivant.

Amicale de la Résistance

L'Amicale de la Résistance à le plaisir de vous inviter à son bal annuel qui aura lieu en la Salle des Fêtes, le Dimanche 5 Mars, à 20 heures.

Cette soirée qui sera animée par l'Orchestre « Dynamic renforcé » comportera des farandoles avec batailles de serpentins.

Organisée dans un cadre agréable et décoratif, cette manifestation obtiendra sans nul doute le succès qu'elle mérite car le bénéfice réalisé sera entièrement consacré aux manifestations anniversaires.

Société Mutualiste "L'Union Fraternelle"

Le Conseil d'Administration s'est réuni le 26 Janvier, à 20 h., chez M. Vanmoerbeke, secrétaire.

M. Paul Logez informe les membres présents que M. Georges Denoulet, pressenti, accepte les fonctions de collecteur de la société à partir de 1950.

M. André Smets, trésorier donne lecture de la situation financière qui apparaît satisfaisante, en conséquence, les administrateurs décident de remettre un nouveau secours aux vieux camarades.

L'Assemblée Générale Annuelle est fixée au Dimanche 26 Mars.

Colombophilie

Les « Indépendants » ont élu un nouveau secrétaire et préparé la prochaine saison colombophile

Les « Indépendants » ont tenu leur réunion générale, café de la Gare, sous la présidence de M. Pierre Hennebelle.

Il s'agissait d'élire deux nouveaux membres au sein de la commission, en remplacement de MM. Roger Muchery, secrétaire « provisoire » depuis la reprise d'activité de la société, et de Henri Libre, responsable du matériel. Pour le secrétariat, ce fut M. Jean Delattre qui recueillit la majorité des suffrages et fut chargé d'assurer cette charge.

LE SPORT

(Suite de la 1^{re} page)

quaient un sport bien choisi (selon goût et aptitudes), le bulletin de santé national serait bien meilleur : le cercle des bien portants irait sans cesse en s'étendant et entraverait la marche des fléaux sociaux : tuberculose et toutes maladies de carence en particulier.

Les lourdes dépenses hospitalières seraient réduites par la fermeture massive de ces « ateliers de réparations » : sanas, prévents, maison de cure, hopitaux où il est plus difficile et long de recouvrer la santé que de la maintenir par une pratique rationnelle d'un sport raisonnable.

Incidence patriotique

Des précurseurs de l'activité sportive - déjà il y a quelques lustres, - déclarent : « A partir du jour où les sociétés d'athlétisme et de gymnastique se seront multipliées dans toutes les couches sociales et seront fréquentées assidûment par les enfants et jeunes gens de toutes classes, on pourra considérer

Quant au responsable du matériel, démissionnaire, il fut amené, à force de persuasion, à reviser sa position et finalement, accepta de continuer sa mission à condition de trouver parmi les sociétaires quelques aides.

MM. Paul Duplouy et Robert Dumoulin furent désignés comme adjoints à M. Libre.

M. Hennebelle résuma ensuite les diverses démarches et discussions engagées avec la société colombophile d'Hellemmes, en vue d'organiser certaines épreuves communes pendant la prochaine saison.

Après divers échanges de vues, il fut décidé que les épreuves avec Hellemmes seront disputées du début mai à la mi-juillet, et que, avant et après ces rencontres communes, la société organisera elle-même plusieurs concours.

A la Philharmonie

Bien que les activités soient pratiquement nulles en ce début d'année, on ne perd pas son temps à la Philharmonie.

Contrairement aux autres années il n'y a pas eu de vacances durant le mois de Janvier et ceci afin de mettre parfaitement au point pour la belle saison un programme qui sera des plus remarquables. Des morceaux réputés sont actuellement à l'étude aussi est-il demandé aux musiciens de bien vouloir assister avec assiduité aux répétitions qui ont lieu chaque samedi à 20 h. 15 au Siège.

C'est le Dimanche 5 Février qu'a été donné en la salle municipale des Fêtes notre premier Bal de la saison qui bien que contrarié par le mauvais temps à néanmoins remporté un beau succès grâce à l'excellent Humorist Jazz qui anima cette soirée.

Le tableau des activités futures s'établit peu à peu et l'on peut affirmer dès à présent qu'il n'y aura pas encore de chômage cette année à la Philharmonie. C'est d'ailleurs tout ce que nous souhaitons.

Avenir Musical

L'ASSEMBLEE GENERALE

Cette réunion se tenait le 21 Janvier dernier. Présidée par M. Verdière assisté de MM. H. Antoine et R. Oudart elle fut d'une bonne tenue.

Après avoir entendu un compte rendu moral et financier très détaillé les

l'armée comme recevant enfin des « hommes » tout prêts à être transformés en « soldats » dignes de ce nom (1)

Aussi, nos jeunes sportifs se montrent les meilleurs « bleus » au régiment, les plus « dégourdis » et leurs progrès sont bien plus rapides que ceux de leurs jeunes camarades n'ayant jamais connu l'« appel du stade » ou le chemin du gymnase.

Incidence humaine

L'entente entre les peuples ne ferait-elle pas d'énormes progrès, si dans la sérenité générale, les nations ne s'affrontaient plus que sur les aires de jeux en luttes uniquement sportives ?

H. WIART.

(1) Nous nous empressons d'ajouter que cette dernière déclaration ne témoigne pas du désir de prendre parti pour ou contre le « Si vis pacem para bellum » et ne saurait être considérée comme opinion militariste. Par delà le jeune, beau, robuste et brave soldat d'aujourd'hui, nous voyons le bon citoyen de demain et surtout l'apôtre ardent et convaincu de l'idée sportive et, s'il se

membres de la société furent appelés à se prononcer par vote secret d'abord pour la désignation de 2 commissaires. MM. Robert Méplont et Eug. Paulvai che recueillirent la presque totalité des suffrages. Le second vote devait donner une préférence à l'une des diverses motions particulièrement épineuses et préalablement discutées avec beaucoup de compréhension ; le résultat du vote fut accepté par tous ce qui affirme l'esprit de discipline à l'Avenir Musical.

Une belle tombola clôtura cette réunion.

REMERCIEMENTS

La Commission se fait un devoir de remercier les membres honoraires et donateurs pour la générosité dont ils ont fait preuve à l'occasion du renouvellement des cotisations pour 1950.

C'ETAIT LE DIMANCHE GRAS

La société organisait un beau bal travesti. Une nombreuse assistance y apportait entrain et gaieté. Les costumes étaient aussi nombreux que variés pour participer au concours. Toutes les classes de la société étaient représentées ; de la duchesse au mineur, tandis que d'autres représentaient les saisons et même les animaux. Les premiers prix furent très disputés et le jury parfois embarrassé. La 1^{re} prime de 1.000 francs alla à la jolie duchesse, la seconde étant attribuée à Miss Printemps. Les autres primes furent emportées par de frais et joyeux Pierrots et Pierrettes. L'assistance ne se dispersa qu'avec les musiciens qui s'étaient surpassés ce soir-là.

EXAMEN

Dimanche 26 Février, à 11 heures, au siège, les élèves et jeunes musiciens seront soumis à un examen ; leur audition sera publique les parents de ces jeunes sont particulièrement invités.

REPETITIONS

En exécution d'une décision prise en Assemblée Générale, les répétitions hebdomadaires auront lieu tous les jeudis à partir du Mois de Mars.

BULLETIN

Mariage. — A l'occasion du mariage de notre camarade Roger Titard nous sommes heureux de lui adresser ainsi qu'à son épouse nos plus sincères félicitations.

Naissance. — Notre ami Louis Fiévet vient d'être papa pour la 3^{me} fois d'une petite fille prénommée Joseline.

Nous lui adressons nos félicitations et nos bons voeux à la maman.

peut, le pratiquant de telle ou telle spécialité sportive, ce véritable sportman demeurant le modèle à suivre pour le plus grand nombre.

(2) - **Erratum typographique :** Dans le numéro de Janvier 1950, lire VER-TUS sociales pour PERTES.

H. W.

LES DALLES MULLIEZ

— USINE A ASCQ (NORD) —

Nous nous tenons à votre disposition pour votre choix de notre nouvelle gamme de fabrication

DISTINCTION HONORIFIQUE

Le Ministre de l'Education Nationale vient de décerner à Monsieur le Docteur E. Watel, une lettre de félicitations pour services rendus aux Sports.

Depuis 1945 le Docteur Watel assure le contrôle médical au sein des sections sportives scolaires et post-scolaires des Ecoles Publiques d'Ascq.

Sincères félicitations.

Mort de M. J. POTIER
secrétaire des déportés du S.T.O.



La section des déportés du S.T.O. a eu la douleur de perdre l'un de ses membres les plus dévoués : M. Jean Potier, 28 ans, secrétaire du groupement Charmant camarade, le défunt jouissait de l'estime de tous.

Déporté du S.T.O. pendant 26 mois à Wattingen, dans la Ruhr, Jean Potier ne cessa de créer dans son milieu une atmosphère de franche amitié, considéra toujours les autres comme ses frères et les consolant dans l'adversité.

Au sein de la section des déportés comme à la Dramatique, dont il était l'un des animateurs, il ne comptait que des amis.

Il laissera à tous le souvenir d'un homme de bien, d'un « jeune » qui se dévouait avec un désintéressement admirable.

A sa famille le Cri d'Ascq présente l'expression de ses sentiments de condoléances.

NOTRE CARNET

Mariage :

Samedi dernier a été célébré en l'église Saint-Pierre le mariage de M. Roger Titard, membre de l'Union sportive ascquoise et de l'Avenir musical, avec Mlle Liliane Guelton.

Au cours de la soirée intime qui marqua la fin de cette journée l'Avenir musical et l'U.S.A., par l'intermédiaire de leurs présidents, tinrent à exprimer aux jeunes époux leur sympathie, et formuleront des vœux pour une vie familiale heureuse.

Le Cri d'Ascq.

Mariage princier :

Nous avons appris avec plaisir le prochain mariage de M. Lucien Scève et de Mlle Denise Andriès, qui fut reine de l'U.S.A. au cours de la saison 1948-49, et par la suite première demoiselle d'honneur.

Le Cri d'Ascq, comme l'U.S.A. formant les vœux les plus ardents pour une union princière des plus heureuses.

Naissance :

L'U. S. Ascq est heureuse d'apprendre la naissance de Chantal Defaut, fille de Madame et de notre Ami-Chauffeur Victor.

Nos meilleurs vœux et félicitations.

ELECTRICITE GENERALE
Installations - Transformations
LUMIERE FORGE
Jean MULLIER
ARTISAN
81, Rue Faidherbe, LA MADELEINE

Chocolat Bouquet d'Or,
UN RÉGAL

ETABLISSEMENTS
ROUSSEAU Frères
ASCQ (Nord)

Dégustez les délicieuses BIÈRES
DUBUS-DEFFONTAINES
Tél. : 5 Hellemmes ANNAPPES

CRÉDIT DU NORD

Bureau périodique tous les jeudis
A ASCQ

Toutes opérations de Bourse
Titres

**Dimanche
12 Mars**
BAL
de l'U.S.A.

L'U. S. A.

ne méritait pas la défaite (1 à 0) devant la Stella de Lys

L'autre dimanche, devant la Stella de Lys, en bonne condition physique et décidée à vaincre, les Ascquois ont fourni une des plus belles parties de la saison, et ce, malgré une défaite qui reflète bien injustement le déroulement du match.

En technique, en finesse de jeu, l'U.S.A. se montra indiscutablement supérieure. Il manquait ce peu de réussite qui aurait permis — et personne ne nous contredira — à l'équipe de remporter une victoire par 3 buts à 1, ce qui eut été logique.

Heureuse constatation, le moral que

Dop...
Dop...
Dop...
PAUL
66, Rue Gaston-Baratte
Munissez-vous de cette annonce

Dop...
Dop...
Dop...

Où en est l'U. S. A.

Un petit coup d'œil sur le classement nous amène à considérer le dernier effort que l'U.S.A. doit effectuer : battre le S.C. de Wattrelos - et terminer ainsi honorablement une saison fertile en émotions.

Deuxième ex-æquo de son groupe avec l'équipe Wattrelosienne, l'U.S.A. devrait l'emporter lors de son prochain match contre cette équipe bien que le débat ait lieu à Wattrelos.

Nous n'ignorons pas les difficultés que cela comporte et pourtant nous sommes optimistes.

Devant une équipe qui pratique du bon football les ascquois généralement se retrouvent.

Nous dirions que ce sont des « hommes de circonstances ».

Aussi attendons-nous de leur part pour leur dernier match de championnat un exploit digne de leur forme première et qui donnera au club un classement dont il ne pourra que s'en féliciter

Hervé.

RENCONTRES

Le Dimanche 26 Février 1950
Stade Gaston Baratte
en COUPE des FLANDRES, à 15 h.
U. S. CARVIN — R. C. LEERS
à 8 h. 30 à Ascq
U.S.A. Juniors — Stade Roubaïsien

5 Février 1950
à 15 heures à Wattrelos
U.S.A. 1 A — S. C. Wattrelos
à 13 heures 30 à Wattrelos
U.S.A. 1 B — S. C. Wattrelos

UN « MONT-LOUIS »
se boit chez
DUTAILLY
Café-Tabac Siège de l'U.S.A.

Aux maux de la peste s'ajoutèrent ceux de la guerre que la France venait de déclarer à l'Espagne pour la possession de la Flandre; et cet autre fléau devait sévir 25 ans. Les annales de l'époque ne mentionnaient que des « participations » de toutes sortes qui s'appelaient soit réquisitions et pillages, soit contributions exceptionnelles, suivant le camp qui les imposait. Les cultivateurs, dit un chroniqueur de l'époque renoncent à ensemercer leurs terres, voyant chaque année les blés coupés en herbe pour être donnés aux chevaux.

Un espoir que le mariage du jeune roi Louis XIV avec l'infante d'Espagne avait fait naître dans le cœur des Wallons ne tarda pas à s'évanouir.

Les hostilités commencèrent en 1640 et elles atteindront leur apogée à l'époque du siège de Lille en 1647.

Le 13 Mai 1647, le baron de Becq, chargé par l'archiduc Léopold de conduire son armée, vint faire halte à Ascq dans la plaine qui sépare Ascq d'Anstaing ; jamais une armée aussi belle et aussi puissante n'était passée à Ascq : elle se composait de toutes les troupes qui se trouvaient dans les possessions espagnoles des Pays-Bas ; Armentières, Comines et Courtrai étaient les seules villes de Flandre occupées par les Français.

Ce fut un débordement de troupes dans tous les environs. Ascq entendit le canon qui força la capitale des Flandres à battre la chamade et à reconnaître l'autorité du tout puissant roi de France.

Après la bataille de Lens (1648) Douai et Tournai furent conquises, et Louis XIV vint en personne faire le siège de Lille (1667). Le rôle assigné à nos concitoyens était de retarder par tous les moyens la marche victorieuse

des troupes françaises, de détruire les convois, de couper les communications, sous peine de crime de lèse majesté.

Cette guerre de trente ans s'acheva par la prise de Lille et le traité d'Aix-la-Chapelle 1668 qui rattacha définitivement la Flandre Wallonne à la France sous certaines modalités, telles que le maintien de la Chatellenie de Lille et de tous ses priviléges, clause reconnue dans l'acte même de capitulation de Lille.

Les nouvelles provinces étaient considérées non pas encore comme territoire national mais comme « conquête du Roi ». A ce titre la manufacture se trouvait grevée d'une double charge : celle de droit d'entrée sur les laines qu'elle continuait à faire venir d'Angleterre et de Hollande, celle des droits à acquitter à la sortie des fils et tissus passant sur territoire français ; et la lutte reprit pour la fabrication des tissus de laine entre Lille et Roubaix.

En 1708 la ville de Lille fut reprise par les armées alliées dont les lignes ne passaient pas loin d'Ascq.

En 1709 des habitants du village moururent de froid et de faim, tant fut rigoureux l'hiver, et atroce la famine qui suivit ; quatre années d'occupation militaire jusqu'à la paix qu'imposa la victoire du maréchal de Villars à Denain (1712), ce sont les étapes marquées, hélas ! par le malheur que dut parcourir notre riche et inépuisable contrée.

PHOTOS
- DE MARIAGE -
DE COMMUNION

STUDIO
A. SCHMIDT
102, RUE GASTON-BARATTE
ASCO

BASKET-BALL



La J. F. A.
consolide sa place
de leader

L'équipe I de la J. F. A. se déplaçait à Haubourdin pour y rencontrer l'équipe locale dans un match comptant pour le championnat U.F.O.L.E.P. district de Lille 1^e Série. L'équipe de la J. F. A. qui était trop confiante ne fit pas

son match habituel mais réussit quand même à s'imposer en fin de match pour terminer par le score de 27 à 22 en sa faveur. La défaite d'Hallennes permet à la J. F. A. de consolider sa position de leader.

Matches à venir :

Le 5 Mars à Ronchin : Ronchin-Ascq I
Le 12 Mars à Ascq : Ascq I-Hallennes
Le 19 Mars à Ascq : Ascq I-Trams

CLASSEMENT GENERAL

District de Lille - 1^e Série

	J. G. N. P. Pts
1. Ascq I	11 10 1 0 32
2. Hallennes	11 8 1 2 28
3. Ronchin	11 7 3 1 28
4. Phalempin ..	11 5 1 5 22
5. Trams	11 5 0 6 20
6. Wavrin	11 3 0 8 17
7. Haubourdin ..	11 3 0 8 17
8. Seclin	11 0 0 11 11
Trams compte 1 forfait	

2^{me} Série - Poule A

	J. G. N. P. Pts
1. Forest I	11 8 0 3 27
2. Tressin	10 7 1 2 25
3. Ascq II	9 5 1 3 20
4. Willems	8 5 0 3 18
5. Forest II	10 4 0 6 18
6. Annappes	9 2 0 7 13
7. Hem	9 1 0 8 11

Lille pour se diriger ensuite sur Paris. Le maire André organisa la résistance, et à la sommation de se rendre, André répondit : « Nous venons de renouveler notre serment d'être fidèles à la nation : de maintenir la liberté et l'égalité ou de mourir à notre poste. Nous ne serons pas des parjures. » Ces mots sont inscrits sur la colonne commémorative de la Grand'Place érigée en 1845.

Rebuté par la résistance opiniâtre de Lille assiégée, informé des succès des français en Champagne et menacé de se voir attaqué par les deux armées réunies de Dumouriez et de Labourdonnay, le duc de Saxe-Teschen fit marcher le 6 Octobre 1792 sa grosse artillerie sur Tournai. Le lendemain, une partie de ses troupes avaient fait leur mouvement rétrograde à la droite de la Marque sur Tressin.

Le Pont à Tressin fut toujours un poste envié par les troupes alliées ; mais ce poste ils furent obligés de l'abandonner aux français le 18 Mai 1792.

Le 18 Avril 1794 les armées alliées d'invasion, se dirigeant sur Paris se heurtèrent aux troupes républicaines sur un front de 3 lieues entre Mouscron et Leers. Une manœuvre du général français Dumouriez les mit en déroute à Tourcoing.

Le général autrichien Wurmbrand avec sa brigade attaqua Tressin quelques jours après, mais il le trouva fortement défendu par les soldats français du général Boureau ; tous ses efforts échouèrent, et il y reçut même un coup de feu. Cependant un mauvais citoyen, un sieur Coupeleur de Pont à Tressin, ne craignit pas de livrer, par espionnage, aux fers de l'ennemi tout un poste d'avant-garde.

J'sus d'Acq Monsi.
à suivre

Pour vos
Réparations de Pneus et Chambres
vos Pneus neufs livrés rapidement
Montages agraires disponibles
STOCK MICHELIN
voyez le spécialiste du Pneu
E. DELVAL
101, rue des Epoux-Labrousse
ANNAPES

ASCQ à travers les âges

La Radiesthésie existe-t-elle?

(suite de la première page)

« partit seul. Il ne revint plus. Plusieurs expéditions furent envoyées à sa recherche les jours suivants, mais sans résultat.

« Quelques jours après le retour de M^{me} Palitsch à Chemnitz, un ami de la victime, M. Meyermann, clairvoyant et astrologue, frère du Professeur Meyermann Directeur de l'Observatoire de l'Université de Gottingen s'offrit pour aider à découvrir la vérité sur cet accident supposé...»

« Comme on ne connaissait pas du tout cette partie des Alpes Bavaraises une carte à grande échelle fut mise devant lui, ainsi qu'un mouchoir appartenant à la victime. M. Meyermann tira de sa poche un pendule et par la nature des oscillations de ce pendule au-dessus de la carte, put découvrir exactement la route suivie par le décéde. Cette route, prise par erreur, l'avait conduit vers les précipices de Höhen Kramer. Le clairvoyant, toujours au moyen du pendule, détermina le point exact où se trouvait le corps.

« Bien que ni M. Meyermann ni M^{me} Palitsch ne soient allés visiter ces précipices sauvages et presque inaccessibles, on put grâce au radiesthésiste et avec l'aide de son pendule, non seulement donner une description très exacte de l'endroit mais encore le meilleur moyen d'y accéder. Les montagnards des environs d'Untergreinau furent surpris de la précision des données car peu d'entre eux avaient pénétré cet amas de rochers. L'expédition de recherches trouva le corps de M. Palitsch exactement au lieu indiqué et dans la position décrite par l'expérimentateur.

« La police étonnée soupçonna un assassinat, mais une enquête officielle démontra que la mort était due à un accident et M. Meyermann prouva sans rabattement qu'il n'avait pas quitté Chemnitz pendant la semaine. »

En Suisse, le prince des radiesthésistes, M. l'Abbé Mermet découvrit, également au pendule, et sur le plan, les traces de l'enlèvement d'un jeune enfant par un aigle de forte taille et permit l'identification du petit cadavre sur le sommet qu'il avait désigné. Dans un domaine moins macabre, le 9 Mars 1920, il avait, à 1.015 kilomètres de

ALIMENTATION GENERALE

Légumes, Fruits et Primeurs
Vins et Alcools

André MERCIER
4, rue Masséna - Ascq
(Quennelet)

Etat Civil

DU 16 JANVIER AU 15 FEVRIER 1950

NAISSANCES :

Decottignies Martine, née le 21-1-50, rue J.-Bte Lebas, 123. - Houzé Bernard, né le 27-1-50, rue P. Doumer, 11. - Wauquier Joëlle, née le 30-1-50, rue Masséna, 42. - Devos André, né le 9-2-50, rue Gaston Baratte, 44. - Lelièvre Jocelyne, née le 12-2-50, Rue Colbert, 107. - Verfaillie Jean-Luc, né le 14-2-50, rue Masséna, 49.

MARIAGE :

Schroeyers Raymond, 21 ans, manœuvre, rue Lamartine, 7, à Flers-Lille et Durieux Germaine, 19 ans, sans profession, rue Kléber, 28, à Ascq.

DECES :

Vve Selosse-Hennebique Elise, 84 ans, s. profession, décédée le 26-1-50, rue Gal Leclerc, 41. - Tintignies-Hespel Julia, 68 ans, ménagère, décédée le 28-1-50, rue Masséna, 63. - Potiez Jean, 28 ans, employé, décédé le 29-1-50, rue Colbert, 15. - Vve Alexandre-Carlier Estelle, 79 ans, ménagère, décédée le 31-1-50, rue G. Baratte, 78.

VINS ET SPIRITUEUX
Grains — Engrais et Tourteaux

CASTELAIN-DEVOS
ASCQ (Nord) C.C.P. Lille 33-15
Téléphone : 1

Simon
BOUCHER
RUE GASTON-BARATTE

distance déterminé l'emplacement et la valeur exacte de l'or, de l'argent et du charbon se trouvant à cette date dans la maison de M. l'Abbé Racineux à Pornic (Loire-Inférieure). Depuis les radiesthésistes ont fait merveille, désignant la profondeur très approximative des nappes aquifères ou des gisements de minerais, retrouvant des disparus, indiquant même les remèdes propres à guérir telle ou telle maladie. Nous connaissons l'un d'eux M. H. qui habitant un petit village du Nord, effectue au pendule des analyses qualitatives d'alliages dont il fournit les proportions exactes. Une Aciérie de la région de Valenciennes utilise d'ailleurs ses services et n'a qu'à s'en louer, puisque sa méthode demande à peine le tiers du temps nécessaire aux chimistes qualifiés pour effectuer le même travail.

Nous pourrions multiplier les faits à l'infini mais à quoi bon. Nous aurons l'occasion d'y revenir en cours de route. Disons simplement aujourd'hui que la détection radiesthésique ne saurait être mise en doute, qu'elle existe depuis des siècles, et qu'il serait antiscientifique ou illogique de nier son existence.

Ne nous dissimulons pas que le problème posé soit grave. Il conviendra maintenant, pour le mieux étudier de mettre l'accent sur les méthodes employées afin de dégager les principes qui président à la détection même. Ceci fera l'objet de notre prochain article.

V. R.
(à suivre)

Une réputation faite par 20 ans de pratique
Maison A. DUSART
T. 74 6, rue J.-Bte-Lebas — ASCQ
Installations électriques force-lumière
Sonorisations — T. S. F.
Cuisinières électriques et mixtes
Laveuses et Essoreuses centrifuges
Clôtures électriques

Acrostiche

Chers amis connaissez-vous le jeu de football Association qui, comme le basket-ball Remplit de gai satisfaction qui y assiste Dans le terrain bien disposé pour cet office. On suit du regard tout le parcours du ballon Ne voyant que lui comme préoccupation Et si le jeu veut que dans les filets il roule Mille cris très joyeux s'élèvent de la foule Il faut ensuite que la partie recommence Le ballon étant replacé à sa distance Et comme au début les joueurs s'étant groupés Ils sont à présent de plus en plus occupés. Ce que je reproche à ce jeu ce sont les mots Etrangers désignant tous les faits anormaux Que comporte une partie si mouvementée Quand, en français, elle peut être commentée. Vraiment pourquoi offside, dribbling et corner Penalty, goal, inter et même supporter Cependant que notre belle langue française Nous offre tous leurs synonymes plus à l'aise. A part cette légère critique je veux Adresser à tous les joueurs mes meilleurs vœux Pour leurs succès futurs dans la saison prochaine Afin que partout l'admiration se déchaîne.

Cardon Emile.

Le Chef de gare du rêve

Nommé chef de gare du rêve au choix, j'ai fait une drôle de bille et j'ai tiré le clair de cette mystification par l'explication suivante :

Declercq en général fait l'x (Les x sont ceux de l'école Polytechnique), il suivit également les hautes études nationales du chemin de fer et c'est grâce à ses relations dans le monde du rail que je lui dois cette nomination.

On gagne à le connaître car de ses mains sortent des porte bonheur, il a le privilège de toucher du bois. J'ai profité de cette influence pour me mettre sous sa protection puisqu'il n'aime pas les gens qui me nuisent, mais cette protection ne doit pas aller jusqu'à me met-

Pour tout ce qui concerne l'HORLOGERIE et la BIJOUTERIE adressez-vous en toute confiance à

René CATOIRE-DASSONVILLE
11, Rue des Martyrs — ASCQ
Téléphone : 19 Ascq

Toutes Réparations et toutes Transformations - Travail soigné et garanti Achat d'or et d'argent — Echange

Charlon, Coiffeur

HOMMES ET DAMES
Ex-premier de l'Ecole de Coiffure
— Saint-Louis, à Paris —
53, rue Colbert - ASCQ

Plomberie - Installations sanitaires

Salle de Bain - Gaz - Eau - Chauffage Central

Tolerie Réparations de Cuisinières

Marceau MATEESEN

22, Rue du Moulin ANNAPPES

10 % DE RABAIS
en achetant votre Parfumerie
chez

HÉBERT
Coiffeur - Hommes

Rue Negrer, 17 ASCQ
Munissez-vous de cette annonce

Dans votre intérêt pour avoir un carrelage de longue durée - adressez-vous à l'Entreprise de Carrelages et Revêtements

DURET & LEIGNEL
(S.A.R.L.)

37, Rue Testelin — HELLEMES

LES COOPERATEURS DE FLANDRE ET ARTOIS

Qualité - poids exact - Juste prix
Réservez vos achats à la succursale : Gérant M. VERDIERE — 106, Rue Gaston Baratte, ASCQ

BETON ARME
Travaux en Ciment - Pavement
Revêtements - Escaliers en granit
Simili Pierre
Clôtures et tuyaux en Ciment

C. CORA

Rue du P. Doumer, Ascq (Nord)
Téléphone : 107 Ascq

Fleurs Naturelles Artificielles
Plantes vertes et fleuries
Cactus - vases - poteries
Spécialités de Croix - Couronnes et Corbeilles

Pour faire plaisir à ceux que vous aimez pour être heureux

voyez **COCHETEUX**
56, rue J.-B.-Lebas — ASCQ

Pour toutes vos ENTREPRISES DE CARRELAGES ET TRAVAUX DE BATIMENTS adressez-vous chez :

M. ANTOINE
Entrepreneur
RUE J.-B. LEVAS — ASCQ
Prix sans concurrence

Pour la qualité de vos VINS et de vos LIQUEURS à prix imbattables adressez-vous chez

Paul THIEFFRY
Rue Gaston-Baratte

Dépositaire de la Maison STIEN Henri à Cysoing.
Renommée dans toute la Région.

UN CHAUSSEUR
SACHANT CHAUSSER
Louis MONNEZ

Cordonnier - Bottier
Toutes Réparations Rue Colbert Maison de Confiance — ASCQ

BOURRELIER-SELLIER

P. HENNEBELLE
Rue Marceau — ANNAPPES

Jugez et comparez nos travaux
Les meilleures références de la région

DELEMARLE Père et Fils
Entreprise de Sculptures
Plâtrage et Cimentage
9, RUE JEAN-BAPTISTE LEVAS
Prix imbattables

ASCQ

Café « AU ROSSIGNOL »
tenu par Mme M. LIBRE
Apéritifs de choix

Allez donc voir dans leurs jeux démonstratifs les « Forts de la Halle »

Tissus, Nouveautés, Mercerie, Jouets JONO O

38, Rue de Roubaix, 38 LILLE
PRIX AVANTAGEUX
Référez-vous de votre Journal

A la descente du Stade,
UNE BOISSON AGREABLE
se prend chez

Mme Vve RONSSE
RUE COLBERT ASCQ

GARAGE MAX FAYEN
Agence Citroën
22, route Nationale — ASCQ

STATION DE GRAISSAGE
REPARATIONS DE TOUS VEHICULES
AUTOMOBILES ET MOTEURS INDUSTRIELS

Pourquoi réfléchir ?
notre fameux pâtissier ascquois

HOUTTE
vous attend
dans sa qualité
aucune comparaison n'est à faire

Pâtisserie - Confiserie - Glace
Rien que du premier choix

LECLERCQ Fernand
ANNAPPES
Atelier : 120, rue du Général Leclerc - ASCQ

LE Gérant : Pierre BEAUCAMP
Imprimerie R. BOULONNAIS - ASCQ